

福祉の学び舎

6

人を無力感の淵に突き落とす災害。救援活動は福祉系大学の大好きなミッションだ。

伊勢湾台風の被災地へ向かう
故・浅賀教授右から2人目

日本福祉大が出来て3年目、中部地方は伊勢湾台風（1959年9月）に襲われた。台風災害としては明治以降最多の死者・行方不明5098人。約1割は知多半島の住民だった。名古屋市のゼロメートル地帯（南区弥次衛町）で故・浅賀教授をトップに、名古屋大などの学生らとともに展開した保育のヤジエセツルメントは有名だ。日本福



児玉善郎学長



野尻紀恵・社会福祉学部長



浅野基さん

日本福祉大学(下)

共生社会へ学生、教員、NPO

熊本地震（16年）、西日本豪雨（18年）など災害のたびにガレキの撤去やカンパ活動などを続けてきた。

「学生は最初あまりの被害の大きさにショックを受け、立ちすくむ。しかし、やがて被災者と会話し、散歩などを共にして力のない自分たちも

者の復興住宅計画に尽力した。

ボランティア活動で訪れた

宮城県石巻市へ2014年に移り住んだ浅野基さん（32）は、「子どもが発達障害部（オーナー）。『帰郷あるいは転居した人もいるが、一時は全国各地から20

生が、東北のオーナーだ。『生き方そのものが学びひとつながっていく例も枚挙にいと

に対する支援に関する法律」は昨年できたものの、「施設はまったく足りません。もっと生きる権利の保障を」と言

う。

介護殺人（心中）など司法

福祉研究の第一人者、社会福

祉学部の湯原悦子教授（52）

もヤングケアラーとして心を

病む身内を長くケアした。

「その苦労が私の研究の背景

にある。講義でその話をする

と、相談に来る学生が少なか

で幅の広い実践はどううんに

はあるまい。

美浜キャンパス（愛知県美浜町）の玄関口・名鉄知多奥駅の朝。学生と付属高生徒が列をなし坂道を登つていく。丘の上の校舎から西の伊勢湾が遠望できる。さて学生は何を考えているのか？

3・11から

人を喜ばせることができると知り、変容していきます」。
前・災害ボランティアセンター長の社会福祉学部長、野尻紀惠教授（57）＝教育福祉論＝は感心する。

いま学長の児玉善郎教授（62）＝福祉環境論＝も被災地へ行を共にしているが、偶然ながら、野尻教授ともども長い続かない。地元に貢献ある東日本大震災（2011年3月11日）を機に、大学の災害ボランティアセンターが立ち上がった。学生は岩手、宮城へ。さらに三重真鶴野水害（11年）、福井県若狭水害（13年）、広島水害（14年）、

0人ほど市内に移住したと聞いている」という。「でも、支援する／されるという関係は長く続かない。地元に貢献できる形は何か、人としてどう生きるかを考えた末の決断です」。

自分は何者かを確かめないとする「終わりなき活動（action）」から、人と協働

まがない。気管切開、胃ろうなど医療的ケア児の通う事業所「ほつと大田」（東京都田谷区、社会福祉法人「むそう」経営）の管理者、瀬佳奈子さん（37）＝社会福祉学部卒＝は石川県の美家で小学生のころ、目の不自由な親せきを世話を、社会福祉士を志望した。

湯原悦子教授

まがない。氣管切開、胃ろうなど医療的ケア児の通う事業所「ほつと大田」（東京都田谷区、社会福祉法人「むそう」経営）の管理者、瀬佳奈子さん（37）＝社会福祉学部卒＝は石川県の美家で小学生のこ

ろ、目の不自由な親せきを世話を、社会福祉士を志望した。

「医療的ケア児及びその家族

原田正樹教授

まがない。氣管切開、胃ろうなど医療的ケア児の通う事業所「ほつと大田」（東京都田谷区、社会福祉法人「むそう」経営）の管理者、瀬佳奈子さん（37）＝社会福祉学部卒＝は石川県の美家で小学生のこ

ろ、目の不自由な親せきを世話を、社会福祉士を志望した。

「医療的ケア児及びその家族

浜田）の玄関口・名鉄知多奥駅の朝。学生と付属高生徒が列をなし坂道を登つて

いる。丘の上の校舎から西の伊勢湾が遠望できる。さて学生は何を考えているのか？

夢はさまざま

浜田）の玄関口・名鉄知多奥駅の朝。学生と付属高生徒が列をなし坂道を登つて

いる。丘の上の校舎から西の伊勢湾が遠望できる。さて学生は何を考えているのか？

浜田）の玄関口・名鉄知多奥駅の朝。学生と付属高生徒が列をなし坂道を登つて